



CONFÉDÉRATION INTERNATIONALE

Anciens de l'ENA et de l'INSP

En accueillant dès 1949 des élèves internationaux, l'École Nationale d'Administration est devenue une des premières grandes écoles françaises à s'être largement ouverte sur le monde. Depuis près de 70 ans, l'action internationale de cette école lui a permis d'incarner un pilier de la coopération administrative avec l'Afrique, d'approfondir la relation franco-allemande, de former une élite européenne francophone et francophile et de développer des relations internationales avec l'Asie et l'Amérique Latine.

La Confédération internationale des anciens de l'ENA et de l'INSP regroupe les 45 associations nationales d'anciens élèves français et internationaux issus de 137 pays, représentant 11 000 anciens élèves, dont près de 4000 anciens élèves internationaux d'Europe, d'Afrique et du Moyen-Orient, des Amériques et d'Asie-Océanie.

Ces anciens élèves constituent un réseau d'influence au service de la coopération internationale et du rayonnement de la francophonie. La Confédération, présidée par l'association française SeRViR en 2024, prévoit la tenue de son Assemblée générale à Villers-Cotterêts en fin d'année.

Des réseaux régionaux se sont constitués au sein de la Confédération pour animer sur une base continentale la communauté des anciens de l'ENA et de l'INSP.

- Le **Réseau Afrique** a ouvert la voie, à Dakar, en 2015, en regroupant l'ensemble des associations d'anciens élèves du continent africain.
- La création du **Réseau Europe** a eu lieu 10 juin 2022, dans le contexte de la présidence française de l'Union européenne. Les associations européennes, souhaitant appuyer le rayonnement international de l'école, ont adopté une déclaration commune affirmant une volonté d'action conjointe. Elles entendent notamment encourager les administrations de leurs pays respectifs à envoyer à l'INSP leurs meilleurs agents, pour découvrir les systèmes administratifs et politiques français et européens. Le Réseau Europe est à l'origine de **la création des Rencontres européennes de l'INSP**, qui ont recueilli un vif succès en 2023 à Paris et se tiennent en juin 2024 à Bruxelles.

Enfin, le réseau Europe s'est doté d'une feuille de route qui **inclut l'animation de la relation franco-allemande.**

contact : europe@alumniensainsp.org

- Un **réseau des Amériques** est en cours de constitution sous l'impulsion de Richard Perron, président de l'association du Québec.

L'association des anciens élèves de l'ENA a souhaité marquer son engagement pour la parité dans la haute fonction publique, en créant en 2022, une mission pour

l'Égalité entre les femmes et les hommes conduite par Marie-Christine Armaignac (Promotion 1985).

Un **Prix international des femmes de l'ENA et de l'INSP** a été créé, pour être décerné chaque année à une ou un camarade pour sa mobilisation en faveur de l'égalité dans la carrière des femmes. Le premier Prix des anciennes élèves étrangères de l'ENA-INSP a été remis à l'INSP, le 8 mars 2023 à Katharina Strecker (promotion Robert Badinter 2011), diplomate allemande. En 2024, le Prix est attribué à Alisa Rozanova (élève ukrainienne de la promotion Rosa Parks 2006), responsable du programme mAIDan Ukraine à Expertise France.

Contacts :

Email : confederation@alumniensainsp.org

Site internet : www.alumniensainsp.org

